
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 8. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  

am Dienstag, 12.05.2015, 

im Ortsvorsteherbüro Dammheim, Multifunktionsraum, 

Bornheimer Straße 4 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:47 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Kerstin Braun  
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Carsten Pelzer  

  

Patrick Volz  

 

CDU 

  

Petra Bechtold  

  

Harald Fath  

  

Günter Herzog  

  

Hans-Peter Petatz  

  

Michael Theuer  

 

FWG 

  

Egon Wambsganß  

 

Schriftführer/in 

  

Ute Löchel  

 

Vorsitzender 

  

Florian Maier  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Thomas Baumann-Federkiel  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Kerwe 2015 

  

3. Informationen und Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Kerwe 2015 

 

Herr Maier begrüßt Frau Hechler, die als Gast zu diesem Thema eingeladen wurde. Sie stellen die 

Kerwe vor: 

 

In diesem Jahr hat das Weingut Wambsganß seinen Hof geöffnet. Die Kerwe wird vom SVD, dem 

Kulturverein, dem Gesangverein und den Landfrauen bei der Turnhalle ausgerichtet.  Je Verein sind 

Helfer zu stellen. Alle Gelder fließen in eine Kasse. Die Abrechnung erfolgt über das Konto des 

Kulturvereins. 

Frau Hechler erklärt die Anordnung der Zelte, des Essens, der Getränke, den Fahrgeschäften, etc.  

Der Ortsvorsteher verliest den geplanten Kerweablauf. 

Zu dem Jubiläum „150 Jahre Feuerwehr Dammheim“ wird es in der Turnhalle eine kleine Ausstellung 

geben. 

Die Zelte und die Bierbankgarnituren werden bei dem Bornheimer Verein „Wachthäusler“ 

ausgeliehen. Wenige Bierbankgarnituren werden noch aus dem Ort benötigt. In Anschluss an die 

Veranstaltung kann eine Spende dafür gegeben werden.  Sonnenschirme werden vom  Büro für 

Tourismus ausgeliehen. Eine Kapelle wird von einem Dorfbewohner gespendet. Ein Kühlwagen muss 

beantragt werden, ein weiterer Kühlwagen wird von einem Dorfbewohner kostenlos überlassen. 

Für Strom und Wasser sind Zähler zu beantragen. 

Hier bittet  der Ortsbeirat eine Starkstromdose in den Geräteraum der Turnhalle zu setzen. 

Abwasser muss verlegt werden. 

In der Bornheimer Straße soll der Bereich vor der Turnhalle gesperrt werden. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen und Verschiedenes 

 

Herr Maier informiert zu folgenden Themen: 

 

Geschwindigkeitsmessung 

In der Alten Bahnhofstraße wurde eine einwöchige Geschwindigkeitsmessung durchgeführt. Sie 

ergab, dass über 70 Prozent der Fahrzeuge zu schnell fuhren. Trotz der vorherrschenden 30er Zone, 

die auch Schul- und Kindergartenweg ist, wurde die Höchstgeschwindigkeit mit 87 km/Std. gemessen. 

In der überprüften  Woche wurden 11.828 Pkw, 2759 Lkw und 174 Lastzüge gezählt. 

Herr Maier wird sich mit der Polizei in Verbindung setzen. 

  

Bahnanbindung mit Haltepunkt 

Der Zweckverband Schienenpersonennahverkehr hat eine Stellungnahme zu der Anfrage zur 

Bahnanbindung und einem neuen Haltepunkt abgegeben. 

Trotz des Bestrebens, die Erschließung in der Fläche durch zusätzliche Haltepunkte zu verbessern, ist 

derzeit keine Perspektive für eine Finanzierung erkennbar. 

Herr Bernhard von der Abteilung Mobilität und Infrastruktur erläuterte ergänzend, dass die Kommune 

die Haltepunkte plant, der Zweckverband den Bedarf feststellt. Hier wurde vor 10 Jahren eine große 

Untersuchung über neue Haltepunkte durchgeführt. Dabei wurden die Haltepunkte Südstadt und 

Kreisverwaltung ermittelt. Selbst die finanziellen Mittel dafür sind so knapp, dass der Punkt an der 

Kreisverwaltung noch nicht umgesetzt werden konnte. Des Weiteren liegen die Schwerpunkte im 

barrierefreien Umbau, wie z.B. am Westbahnhof und in Godramstein. 

 

Baulandstrategie / Spielplatzverlegung 

Die Spielplatzverlegung von der Bornheimer Straße in den Bereich unterhalb des Sportplatzes ist 

fraglich, da sich dieser Bereich unter einer Freileitung befindet.  

Bei der der nächsten Konzessionsvergabe der Stromleitungen (2016) könnte die Verlegung der 

Leitungen in die Erde ein Thema sein. Hier handelt es sich um keine Leitung für Dammheim, sondern 

um die Zuleitungen/Überlandleitung für Bornheim. 

Das Thema soll in der nächsten OBR-Sitzung nochmal aufgegriffen werden. 

 

Anregungen aus dem Ortsbeirat: 

 

Friedhof 

Es wurde auf einen Befall des Buchsbaumzünslers hingewiesen. 

 

Wohnwagen Speyerer Straße 

Der Wohnwagen in der Speyerer Straße wurde erneut bemängelt. Herr Maier informierte, dass die 

Kontrolle von der Ordnungsbehörde erfolgte; der Wohnwagen allerdings in der 2-Wochen-Frist 

bewegt wurde und somit keine Maßnahmen ergriffen werden konnten.  

 

Neue Beschilderung an der Schmiedstraße  

Zum angrenzenden Feldweg der Schmiedstraße wurde eine neue Beschilderung angebracht. Nun ist in 

diesem Bereich die Wendemöglichkeit für größere Fahrzeuge nicht mehr gegeben. Dies wird bei der 

engen Straße aber als erforderlich angesehen. 

Herr Bernhard nahm Stellung dazu, indem er auf die Verkehrssicherungspflicht hinwies, zumal es sich 

dort um einen Wirtschaftsweg handelt, der nicht für den öffentlichen Verkehr genutzt werden darf. 

 

Anzusprechende Punkte in den Ortsbeiratssitzungen 

Es wurde diskutiert, ob zu viele Kleinigkeiten angesprochen werden; ob kurze Dienstwege, 

vorbereitete Anfragen möglich sind.  

 

Zustand der Feldwege 



 

 

Über den Zustand der Feldwege und der langen Bearbeitungsdauer, bis Meldungen bearbeitet werden, 

herrscht Unmut.  

Der Ortsbeirat wünscht eine Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben der Feldwege in 

Dammheim. 

 

Baumaßnahme A65 / B272 

Es wurde nachgefragt, wer Ansprechpartner für die Baumaßnahme sei und ob eine Planänderung bei 

der Baumaßnahme vorliegt, weil der LBM versucht, Gelände zuzukaufen. 

Herr Maier sagte, dass Anfragen an ihn gestellt werden könnten; er sie weiterleite. 

Herr Bernhard gab den Ortsbeiratsmitgliedern zur Information, dass Vorort ein Baubüro sei und eine 

tägliche Bauüberwachung gegeben ist. 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 8 . Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Landau in der Pfalz am 12.05.2015 

umfasst 7 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 14. 

 

 

 

 

Vorsitzender: 

Florian Maier 

Ortsvorsteher 

 

 

 

Schriftführerin: 

Ute Löchel 
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